

## Der Kriegsheld.

Ein anderes Ziel heißer Sehnsucht und eifrigen Strebens ist für viele Menschen der kriegerische Ruhm. Wie Viele suchen nicht den großen Namen als das höchste Gut und kümmern sich nicht um das mannichfache Elend, das damit oft eng zusammenhängt.

Und doch giebt es wenig Illusionen, welche so schnell als diese ihren Schein verlieren. Der Züngling, welcher, getrieben von der Lust zu Abenteuern, sein Vaterland verläßt und auf „Kriegsruhm“ ausgeht, sieht sehr bald seine hohen und glänzenden Ideale vor der rauhen Wirklichkeit des Lagers und den Strapazen des Soldatenlebens verschwinden.

In dem Tagebuch eines Soldaten des zweiundsiebzigsten Regiments, welches am Ende des letzten allgemeinen Krieges auf dem Festlande veröffentlicht wurde, findet sich ein schlagender Beleg dazu. Der Verfasser des Tagebuchs hatte sich durch Vorspiegelung von dem zu erwartenden Freudenleben bewegen lassen, zum großen Schmerz seiner Eltern seine Heimath zu